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Auffrischung 2022
REGELTEST | FRAGEBOGEN | VARIANTE 1

1. WEISS 7 wird wegen unfairen Spiels für zwei Minuten hinausgestellt. Sein
Kommentar zum Schiedsrichter: „Du bist doch ein blinder Trottel“. Wie ist zu
entscheiden?

a ) Weitere Hinausstellung von WEISS 7
b ) Disqualifikation von WEISS 7 ohne schriftlichen Bericht (rote Karte)
c ) Team WEISS wird auf der Spielfläche zwei Minuten lang um zwei Spieler reduziert.
d ) Team WEISS wird auf der Spielfläche vier Minuten lang um einen Spieler reduziert.
e ) Disqualifikation von WEISS 7 mit schriftlichem Bericht (rote und blaue Karte)

2. WEISS 3 begeht nach einer Hinausstellung gegen ihn im Auswechselraum vor
dem Wiederanpfiff des Spiels eine grobe Unsportlichkeit gegen den Offiziellen
B von Team SCHWARZ, der vorher auf das Spielfeld gelaufen war, obwohl nicht
Time-out gegeben worden war. Gegen die Bank von Team SCHWARZ wurde
noch keine Strafe ausgesprochen. Wie ist zu entscheiden?

a ) Disqualifikation von WEISS 3 ohne schriftlichen Bericht (rote Karte)
b ) Verwarnung des Offiziellen B von Team SCHWARZ
c ) Team WEISS wird auf der Spielfläche zwei Minuten lang um zwei Spieler reduziert.
d ) Team WEISS wird auf der Spielfläche vier Minuten lang um einen Spieler reduziert.

3. WEISS 8 wird wegen Stoßens eines Spielers hinausgestellt. Daraufhin
beschimpft er den Schiedsrichter: „Du dummer Kerl, du Idiot, du lernst das
nie!“ Bevor er das Spielfeld verlässt, spuckt er dem Schiedsrichter ins Gesicht.
Wie ist zu entscheiden?

a ) Disqualifikation von WEISS 8; Team WEISS wird auf der Spielfläche zwei Minuten lang um
einen Spieler reduziert (rote Karte).

b ) Disqualifikation von WEISS 8; Team WEISS wird auf der Spielfläche zwei Minuten lang um
zwei Spieler reduziert (rote Karte).

c ) Disqualifikation von WEISS 8; Team WEISS wird auf der Spielfläche vier Minuten lang um
einen Spieler reduziert (rote und blaue Karte).

d ) Disqualifikation von WEISS 8; Team WEISS wird auf der Spielfläche zwei Minuten lang um
zwei Spieler reduziert (rote und blaue Karte).

4. WEISS 5 überschreitet während des 7-Meter-Wurfs von WEISS 3 die
Freiwurflinie, nachdem der Schiedsrichter den Wurf angepfiffen, aber bevor der
Ball die Hand des Werfers verlassen hat. Der Torwart von Team SCHWARZ hält.
Wie ist zu entscheiden?

a ) Wiederholung des 7-Meter-Wurfs
b ) Freiwurf für Team SCHWARZ
c ) Abwurf für Team SCHWARZ
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5. WEISS 10 versucht ein Kreisanspiel zu WEISS 8. Der vor diesem stehende
Abwehrspieler SCHWARZ 10 wird von dem Ball am Fuß getroffen. Wie ist zu
entscheiden?

a ) Freiwurf für Team WEISS
b ) Weiterspielen lassen
c ) Entscheidend ist hier, wer in Ballbesitz gelangt.

6. Bei einem riskanten Anspiel von Außenspieler SCHWARZ 3 zu Kreisspieler
SCHWARZ 11 bemerkt dieser im Sprung, dass er den Ball nicht fangen können
wird. Deshalb schlägt er ihn mit der Faust zu SCHWARZ 9, der mitten im
Spielfeld steht. Wie ist zu entscheiden?

a ) Weiterspielen lassen
b ) Freiwurf für Team WEISS auf Höhe der Position von SCHWARZ 9
c ) Freiwurf für Team WEISS auf Höhe der Position von SCHWARZ 11
d ) Hinausstellung von SCHWARZ 11

7. Durch welche Aktionen wird das Vorwarnzeichen für passives Spiel
aufgehoben?

a ) Bei erneutem Ballbesitz nach Abwehr eines 7-Meter-Wurfs durch gegnerischen Torwart
b ) Bei erneutem Ballbesitz nach einem Wurf gegen Pfosten/Latte
c ) Team-Time-out
d ) Bei einer druckvollen Aktion vor der nächsten passiven Phase
e ) Durch keine der genannten Aktionen

8. WEISS 7 läuft einen Gegenstoß. Er wirft in einer freien Spielsituation
ungehindert auf das Tor und trifft den Torwart SCHWARZ 12 am Kopf, sodass
dieser zusammenbricht. Als der abprallende Ball gelangt zu WEISS 9 gelangt,
der allein an der Torraumlinie steht, pfeift der Schiedsrichter, um das Spiel zu
unterbrechen. Torwart SCHWARZ 12 muss auf der Spielfläche behandelt
werden. Wie ist zu entscheiden?

a ) Freiwurf für Team SCHWARZ mit Anpfiff
b ) Hinausstellung WEISS 7
c ) Freiwurf für Team WEISS mit Anpfiff
d ) Time-out
e ) SCHWARZ 12 muss die Spielfläche verlassen und darf diese erst wieder nach dem dritten

Angriff seiner Mannschaft betreten.
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9. WEISS 5 verpasst ein Zuspiel. Er läuft dem Ball nach und kann ihn vor dem
Überqueren der Seitenlinie stoppen. Er selbst gelangt anschließend über die
Seitenlinie. Wie ist zu entscheiden?

a ) Weiterspielen lassen
b ) Freiwurf für Team SCHWARZ
c ) Einwurf für Team SCHWARZ

10. Der Ball liegt direkt außerhalb des Torraums von Team WEISS. Torwart WEISS 1
steht innerhalb des Torraums und nimmt den Ball auf, um zu verhindern, dass
ein gegnerischer Spieler ihn erhält. Wie ist zu entscheiden?

a ) Freiwurf für Team SCHWARZ
b ) 7-Meter-Wurf für Team SCHWARZ
c ) Progressive Bestrafung von WEISS 1
d ) Nicht eingreifen, keine Regelwidrigkeit

11. Torwart SCHWARZ 1 wehrt einen Wurf ab. Er bemüht sich, den in Richtung
Spielfeld rollenden Ball kurz vor dem an der Torraumlinie stehenden Spieler
WEISS 15 zu erreichen, und schiebt ihn mit dem Fuß über die Torauslinie. Wie
ist zu entscheiden?

a ) 7-Meter-Wurf für Team WEISS
b ) Freiwurf für Team WEISS
c ) Weiterspielen lassen
d ) Progressive Bestrafung von Torwart SCHWARZ 1, da er einen Gegenspieler gefährdet hat

12. Mannschaft WEISS ist im Angriff und spielt ohne Torwart. WEISS 11 wirft auf
das Tor. Der Torwart SCHWARZ 1 hält den Ball. Er führt den Abwurf als Wurf
auf das leere Tor aus. WEISS 10 versucht den Wurf abzuwehren. Er springt
außerhalb seines Torraums ab, und während er sich in der Luft über dem
Torraum befindet, berührt er den Ball, der dann die Torauslinie überquert.
Nach der Ballberührung landet WEISS 10 im Torraum. Wie ist zu entscheiden?

a ) Abwurf für Mannschaft WEISS
b ) Freiwurf für Mannschaft SCHWARZ
c ) 7-Meter-Wurf für Mannschaft SCHWARZ
d ) Einwurf für Mannschaft SCHWARZ
e ) Progressive Bestrafung für WEISS 10

13. WEISS 6 befindet sich im Gegenstoß. Er springt, wirft auf das Tor und landet im
Torraum von Team SCHWARZ. Torwart SCHWARZ 12 wehrt den Ball ab. Der Ball
fliegt zu WEISS 11, der ein Tor erzielt, während WEISS 6 zwischen ihm und
Torwart SCHWARZ 12 am Boden liegt. Wie ist zu entscheiden?

a ) Tor für Team WEISS
b ) Abwurf für Team SCHWARZ
c ) Freiwurf für Team SCHWARZ
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14. WEISS 9 wirft auf das Tor. Torwart SCHWARZ 1 wehrt ab, und der Ball rollt in
Richtung Spielfeld, wo ein Spieler von Team WEISS zur Annahme bereit steht.
Da sich der Torwart bei der Abwehraktion verletzt hat, unterbricht der
Schiedsrichter das Spiel, als der Ball noch im Torraum in Richtung Spielfeld
rollt. Wie ist zu entscheiden?

a ) Freiwurf für Team WEISS
b ) Abwurf für Team SCHWARZ
c ) Freiwurf für Team SCHWARZ

15. Kurz vor dem Schlusspfiff wird SCHWARZ 2 an der gegnerischen Torraumlinie
angespielt, setzt zum Torwurf an und wird dabei regelwidrig behindert. Bevor
der Ball die Hand von SCHWARZ 2 verlassen hat, ertönt das Schlusssignal. Wie
ist zu entscheiden?

a ) Spielende
b ) Freiwurf für Team SCHWARZ
c ) 7-Meter-Wurf für Team SCHWARZ
d ) Spielende und Vermerk im Spielprotokoll

16. SCHWARZ 8 wurde bereits verwarnt. Während eines Team-Time-outs äußert er
sich von der Auswechselbank aus unsportlich gegenüber den Schiedsrichtern.
Wie ist zu entscheiden?

a ) Disqualifikation von SCHWARZ 8
b ) Hinausstellung von SCHWARZ 8
c ) Verwarnung von SCHWARZ 8
d ) Keine Entscheidung möglich
e ) Team SCHWARZ wird auf der Spielfläche ab Wiederanpfiff nach dem Team-Time-out zwei

Minuten lang um einen Spieler reduziert.

17. SCHWARZ 3 führt einen Torwurf so unglücklich aus, dass der Ball, ohne einen
weiteren Spieler zu berühren, im Torraum liegen bleibt. In diesem Moment
beantragt der Mannschaftsverantwortliche von SCHWARZ ein Team-Time-out.
Wie ist zu entscheiden?

a ) Der Zeitnehmer pfeift, stoppt gleichzeitig die Spielzeituhr und zeigt den Schiedsrichtern
das Team-Time-out für Team SCHWARZ an.

b ) Der Zeitnehmer gibt dem Mannschaftsverantwortlichen von SCHWARZ die grüne Karte
zurück.

c ) Spielfortsetzung mit Freiwurf für Team SCHWARZ
d ) Abwurf für Team WEISS
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18. Unmittelbar vor Ende der ersten Halbzeit begeht WEISS 7 eine Tätlichkeit
gegen SCHWARZ 5, dem dadurch eine klare Torchance genommen wird. Bevor
der Schiedsrichter pfeifen kann, ertönt das automatische Schlusssignal. Wie ist
zu entscheiden?

a ) Erste Halbzeit ist zu Ende, keine weiteren Maßnahmen
b ) Disqualifikation von WEISS 7 ohne schriftlichen Bericht (rote Karte)
c ) 7-Meter-Wurf für Team SCHWARZ
d ) Freiwurf für Team SCHWARZ
e ) Disqualifikation von WEISS 7, schriftlicher Bericht (rote und blaue Karte)
f ) 2-Minuten-Reduzierung von Team WEISS ab Beginn der zweiten Halbzeit

19. Die erste Halbzeit wurde eine Minute zu früh abgepfiffen. Es liegt zum
Zeitpunkt des Pfiffs keine Regelwidrigkeit vor, der Ball ist in der Luft über dem
Torraum und der Torwart fängt ihn nach dem Pfiff. Beide Mannschaften sind
noch auf der Spielfläche. Wie ist zu entscheiden?

a ) Die Minute wird nicht nachgespielt.
b ) Die Minute wird noch gespielt, dann beginnt die Halbzeitpause.
c ) Die Minute muss nach der Pause vor Beginn der zweiten Halbzeit gespielt werden.
d ) Die Minute wird der zweiten Halbzeit hinzugefügt.
e ) Die Mannschaft, die zuletzt in Ballbesitz war, erhält den Ball.
f ) Spielfortsetzung mit Abwurf

20. WEISS 6 wird von SCHWARZ 3 regelwidrig gestoßen und spuckt demonstrativ
vor SCHWARZ 3 auf den Boden. Wie ist WEISS 6 zu bestrafen?

a ) Progressiv
b ) Hinausstellung
c ) Disqualifikation ohne schriftlichen Bericht (rote Karte)
d ) Disqualifikation mit schriftlichem Bericht (rote und blaue Karte)

21. WEISS 9 setzt zum Sprungwurf an. SCHWARZ 5 greift ihm von hinten in den
Wurfarm und zieht WEISS 9 nach hinten weg. Zwischen WEISS 9 und dem Tor
stehen noch zwei weitere Abwehrspieler. Wie ist zu entscheiden?

a ) Freiwurf für Team WEISS
b ) 7-Meter-Wurf für Team WEISS
c ) Disqualifikation von SCHWARZ 5 ohne schriftlichen Bericht (rote Karte)
d ) Hinausstellung von SCHWARZ 5
e ) Disqualifikation von SCHWARZ 5, schriftlicher Bericht (rote und blaue Karte)
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22. Spielzeit: 59:26. Spieler SCHWARZ 10 befindet sich allein im Gegenstoß. Bei
der Annahme des Passes von seinem Mitspieler stößt SCHWARZ 10 mit Torwart
WEISS 1 zusammen, der seinen Torraum verlassen hat. Bevor SCHWARZ 10 zu
Boden geht, gelingt ihm ein Pass zu SCHWARZ 7, der auf das leere Tor wirft,
aber nicht trifft. Die Schiedsrichter unterbrechen das Spiel mit Time-out.
Spielzeit: 59:31. Wie ist zu entscheiden?

a ) Freiwurf
b ) 7-Meter-Wurf
c ) Rote Karte für WEISS 1
d ) Blaue Karte für WEISS 1
e ) Abwurf

23. Team WEISS spielt mit sieben Feldspielern und befindet sich im Angriff. WEISS
6 wirft auf das Tor, aber Torwart SCHWARZ 1 wehrt den Ball ab. SCHWARZ 1
wirft sofort auf das leere Tor, doch der Ball geht am Tor vorbei über die
Torauslinie. Wie ist zu entscheiden?

a ) Abwurf für Team WEISS
b ) Um den Spielfluss nicht zu unterbrechen, kann der Abwurf von einem beliebigen auf dem

Spielfeld befindlichen Spieler von Team WEISS ausgeführt werden.
c ) Team WEISS muss wechseln, damit sich ein Torwart auf dem Spielfeld befindet, der den

Abwurf ausführen kann.
d ) Time-out ist obligatorisch

24. Torwart WEISS 12 spielt einen langen Pass zu dem im Gegenstoß laufenden
WEISS 4. Dieser springt, erreicht den Ball und stößt mit Torwart SCHWARZ 1
zusammen, der seinen Torraum verlassen hat, um den Gegenstoß zu
verhindern. Im Augenblick des Zusammenpralls steht SCHWARZ 4 an der 9-
Meter-Linie. Nach dem Zusammenprall verliert WEISS 4 die Körperkontrolle
und fällt zu Boden. Wie ist zu entscheiden?

a ) Stürmerfoul: Freiwurf für Team SCHWARZ
b ) Freiwurf für Team WEISS
c ) 7-Meter-Wurf für Team WEISS
d ) Progressive Bestrafung gegen SCHWARZ 1
e ) Disqualifikation von SCHWARZ 1 ohne schriftlichen Bericht (rote Karte)
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25. Team WEISS spielt mit sieben Feldspielern und befindet sich im Angriff.
SCHWARZ 5 fängt einen Pass ab und gelangt in Ballbesitz. Er setzt sofort zum
Torwurf an. WEISS 2 will SCHWARZ 5 am Torwurf hindern, indem er ihn zu
Boden zieht. Der Wurf verfehlt das Tor. Wie ist zu entscheiden?

a ) Abwurf für Team WEISS
b ) Freiwurf für Team SCHWARZ
c ) 7-Meter-Wurf für Team SCHWARZ
d ) Hinausstellung von WEISS 2
e ) Time-out

26. Der Mannschaftsverantwortliche von Team WEISS begibt sich zum Coachen
während des Spieles wiederholt unmittelbar an den Zeitnehmertisch. Dabei
protestiert er gegen Entscheidungen der Schiedsrichter. Die Schiedsrichter
bemerken wegen des Lärms in der Halle nichts. Wie ist zu entscheiden?

a ) Der Zeitnehmer unterbricht sofort das Spiel und unterrichtet die Schiedsrichter über das
Fehlverhalten des Offiziellen A.

b ) Der Zeitnehmer wartet bis zur nächsten Unterbrechung des Spieles und informiert die
Schiedsrichter über das Fehlverhalten des Offiziellen A.

c ) Progressive Bestrafung gegen den Offiziellen A von Team WEISS
d ) Keine Bestrafung möglich

27. Beim Spielstand von 29:29 sind noch 10 Sekunden zu spielen. Der Torwart
WEISS 12 führt einen Abwurf aus und spielt den Ball zu WEISS 11. WEISS 11
sieht, das WEISS 9 sich in einer freien Position an der Torraumlinie von
Mannschaft SCHWARZ befindet. Bevor er den Pass zu WEISS 9 spielen kann,
unterbricht der Zeitnehmer das Spiel wegen eines Wechselfehlers. SCHWARZ 2
hatte die Spielfläche betreten, bevor SCHWARZ 4 diese verlassen hatte. Wie ist
zu entscheiden?

a ) Time-out
b ) Freiwurf für Mannschaft WEISS
c ) 7-Meter-Wurf für Mannschaft WEISS
d ) Hinausstellung für SCHWARZ 2
e ) Disqualifikation ohne Bericht für SCHWARZ 2
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28. WEISS 5 wurde hinausgestellt. Als 1 Minute und 45 Sekunden seiner
Hinausstellungszeit verstrichen sind, wird er von seinem Trainer auf die
Spielfläche geschickt. Wie ist zu entscheiden?

a ) WEISS 5 wird erneut hinausgestellt, und Team WEISS wird auf der Spielfläche 2 Minuten
und 15 Sekunden lang um einen Spieler reduziert.

b ) WEISS 5 wird disqualifiziert (rote Karte), und Team WEISS wird auf der Spielfläche 15
Sekunden lang um zwei Spieler und im Anschluss 1 Minute 45 Sekunden lang um einen
Spieler reduziert.

c ) WEISS 5 wird erneut hinausgestellt, und Team WEISS wird 15 Sekunden lang um zwei
Spieler und im Anschluss 1 Minute 45 Sekunden lang um einen Spieler reduziert.

29. Während eines Gegenstoßes wird SCHWARZ 10 von SCHWARZ 9 angespielt.
Kurz nachdem SCHWARZ 9 den Pass spielt, wird er von WEISS 11 zu Boden
gezogen. SCHWARZ 10 fängt den Ball. Kurz darauf fällt er und bleibt verletzt
am Boden liegen. Wie ist zu entscheiden?

a ) Verwarnung für WEISS 11
b ) Hinausstellung für WEISS 11
c ) Zwei teilnahmeberechtigte Personen von Team SCHWARZ dürfen die Spielfläche

betreten, um SCHWARZ 10 auf der Spielfläche zu behandeln, nachdem einer der
Schiedsrichter die Handzeichen 15 und 16 gezeigt hat.

d ) SCHWARZ 10 darf nach Behandlung auf der Spielfläche weiterspielen.
e ) Nach Behandlung auf der Spielfläche darf SCHWARZ 10 diese erst wieder nach dem

dritten Angriff seiner Mannschaft betreten.
f ) Time-out

30. Nach Behandlung auf der Spielfläche sitzt SCHWARZ 11 auf der
Auswechselbank und beschwert sich über eine Entscheidung der
Schiedsrichter. Dafür erhält er seine erste Hinausstellung des Spiels. Im
Anschluss an den zweiten Angriff von Team SCHWARZ betritt SCHWARZ 11
nach dem Ablauf seiner Hinausstellung wieder die Spielfläche. Wie ist zu
entscheiden?

a ) Time-out
b ) Hinausstellung für SCHWARZ 11
c ) Weiterspielen
d ) Freiwurf für Team WEISS


